



**A**près des congés d'été où nous avons tous pu nous ressourcer, la vie de notre village a été très intense en septembre et en octobre. Forum des associations, projection du film "L'appel de la Forêt" en plein air, balade à vélo dans le

cadre de Terroir en Fête, World Clean Up Day, Journées du Patrimoine, deux ateliers de concertation pour le futur aménagement de notre bois, spectacle du Prato au Tournebride, loto des aînés à la Ferme des Templiers, lancement du Guide des Entreprises de Verlinghem avec les acteurs économiques de notre village... les occasions furent belles, conviviales et nombreuses de nous retrouver.

Juste avant d'envoyer à l'impression ce numéro de Verlinghem, nous avons reçu une excellente nouvelle pour notre village. Cette nouvelle, je voulais la partager avec vous : cette année, Verlinghem obtient pour la première fois sa première fleur "Villes et villages fleuris", le label national de la qualité de vie. Depuis deux ans, le travail conjoint entre élus et agents de la commune s'est fortement accentué pour relever ce défi et obtenir cette distinction qui honore notre village et valorise son image. Je tiens à remercier Benoît Bourel, premier adjoint en charge de la transition énergétique, écologique et citoyenne, d'animer avec sa commission ce beau projet qui ne s'arrête pas là (visons la deuxième fleur !). Je tiens surtout à féliciter les agents de la commune qui œuvrent tous les jours pour la beauté de notre commune. Cette réussite est également la leur. Vous pouvez être fiers d'eux. Vous pouvez être fier de votre village.

Très bel automne !

**Thierry Bonte**

Maire de Verlinghem  
Conseiller métropolitain

#### MAIRIE DE VERLINGHEM

1, place Jacques-Chirac • 59237 Verlinghem  
Tél : 03 20 08 81 36 • Fax : 03 20 08 73 81  
mairie@verlinghem.fr • verlinghem.fr/fr

**DIRECTEUR DE PUBLICATION** Thierry Bonte

**CONCEPTION** Empreinte communication

**RÉDACTION** Empreinte communication, Mairie

**CRÉDITS PHOTOS** Mairie

**IMPRESSION** Imprimerie Jean Bernard. Imprimé sur du papier issu de forêts durablement gérées

**ISSN** 2429-2923

## AMÉNAGEMENT BOIS DE VERLINGHEM

# La participation bat son plein !



**Depuis le mois de juin s'est ouverte la phase de coconstruction de l'aménagement du bois de Verlinghem, animée par la Mel, avec ses experts et en concertation avec la commune. Au total, plus de 200 habitants se sont mobilisés.**

**L**e bois de Verlinghem, propriété de la Mel, sera ouvert au public dans le cadre de l'Arc Nord. Il sera le premier site naturel aménagé, connecté ensuite par des cheminements doux à d'autres sites. L'aménagement s'oriente vers une préservation du milieu naturel et une découverte pour valoriser ses richesses écologiques. Pour favoriser la participation locale, la commune a souhaité que le processus démarre par des visites et des échanges avec les riverains, pour ensuite élargir le périmètre de concertation via des balades ouvertes aux habitants de Verlinghem, Pérenchies et Lompret. Quatre "balades sensibles" ont donc été organisées avec la Mel et ses experts, notamment les paysagistes et l'écologue : le 3 juin à l'échelle locale avec les riverains immédiats (60 personnes) ; le 17 juin à l'échelle communale avec les Verlinghemmois (100 personnes) ; les 6 et 10 juillet à l'échelle intercommunale avec les

habitants de Verlinghem, Lompret et Pérenchies, sur le bois et la base de loisirs (40 personnes).

Des moments très appréciés : la découverte du bois et des alentours, les apports des experts, l'écoute des remarques, des questions et des propositions des habitants. Les principaux enjeux partagés sont l'accessibilité et les stationnements, la préservation de la biodiversité, la pédagogie, les usages et leur régulation.

L'automne est le moment des ateliers. Objectifs : s'informer, coconstruire. Le 23 septembre, 40 Verlinghemmois ont réfléchi ensemble pour des propositions d'aménagement et de gestion du bois. 12 octobre, second atelier, avec 30 personnes sur les connexions entre la base et le bois. Des moments très riches dont les productions vont alimenter la définition du projet. ■

Retrouvez les comptes-rendus des balades sensibles et des ateliers sur : <https://verlinghem.fr/fr/rb/1328524/amenagement-du-bois-de-verlinghem>

> CINÉMA PLEIN AIR



Pour la première fois, à Verlinghem, sur une idée de nos jeunes conseillers municipaux, une séance de cinéma gratuite en plein air vous était proposée le vendredi 10 septembre. La diffusion du film "L'appel de la forêt" a permis de passer une agréable soirée sous un ciel étoilé. Une manifestation qui a remporté un vif succès ! ■

> BALADE À VÉLO



Le 12 septembre, plus de 70 personnes ont participé à notre traditionnelle balade à vélo coorganisée avec le Syndicat Agricole dans le cadre de "Terroir en Fête" sous un soleil radieux. Après 15 km de balade, les cyclistes en herbe ont pu apprécier un apéritif amélioré aux Écuries de Verlin, chemin de Quesnoy. ■

> LOTO DES AÎNÉS



Après cette longue période de contraintes sanitaires, nous avons pu organiser le loto des aînés le mercredi 6 octobre dernier, première manifestation importante en milieu clos remise en place depuis la crise sanitaire (90 participants). Un moment de convivialité très attendu et très apprécié par nos aînés. ■

TRAVAUX À L'ÉCOLE GUTENBERG

# Du neuf pour les élèves et les enseignants !

La période estivale a été mise à profit pour réaliser des travaux à l'école Gutenberg. L'objectif était d'améliorer les conditions d'accueil et de travail des élèves et de leurs enseignants dans les classes de l'ancien bâtiment. Les salles et couloirs disposent de nouveaux éclairages LED, les faux-plafonds ont été remplacés, la clôture à l'entrée de l'école a été rehaussée et deux menuiseries extérieures ont été remplacées. Ces travaux d'un coût total de 78 173 € ont reçu le soutien financier du Département du Nord à hauteur de 8 367 € et de l'État à hauteur de 26 057 €. Les élèves bénéficient également de deux nouveaux outils informatiques



mobiles de haute qualité. Un chariot mobile contenant douze PC portables et une valise nomade contenant douze tablettes équipent désormais l'école. Cet investissement de 22 339 € bénéficie d'une aide de l'État à hauteur de 10 325 € au titre de l'appel à projet pour un socle numérique dans les écoles élémentaires. ■

NOUVEAU : UN GUIDE DES ENTREPRISES

## Le début d'une dynamique !



Le 14 octobre dernier, les entreprises de Verlinghem étaient invitées, salle du Tournebride, à recevoir des mains des élus la première édition du Guide des entreprises de la commune. Ce rendez-vous, qui a été plébiscité par 37 représentants, fut aussi et surtout l'occasion d'organiser une rencontre avec les entrepreneurs afin de recueillir leurs idées et leurs attentes. Outre les multiples propositions formulées, il en est ressorti une vraie envie de se revoir et de travailler ensemble en créant, pourquoi pas, un club local d'entreprises. De son côté, la mairie fourmille également d'idées, à commencer par réitérer annuellement ce genre de rencontres.

Mais ce guide de 36 pages a aussi été conçu pour permettre aux habitants de connaître tous les services dont ils disposent à proximité de chez eux. Ils le recevront en fin d'année, en même temps que la rétrospective, le calendrier et la carte de vœux. Encore un peu de patience... ■



SÉCURITÉ ROUTIÈRE

# Roulez prudent !

**Désormais, la limitation de vitesse est passée à 30 km/h dans toute l'agglomération de la commune et cinq nouveaux radars pédagogiques ont été installés. Les élus en ont décidé ainsi pour répondre aux doléances des habitants, impatients de voir la sécurité routière s'améliorer.**



**H**ameau du Corbeau, quand la vitesse était limitée à 50 km/h, la moyenne était de 58 km/h et 20% des automobilistes roulaient largement à plus de 20 km/h au-dessus de la vitesse autorisée !" souligne Christophe Gaquière, conseiller municipal à la sécurité et à la vie civique. Dès lors, on comprend pourquoi la municipalité a décidé de limiter la vitesse à 30 km/h avec régime de priorité à droite dans toute l'agglomération et dans le hameau du Corbeau. C'est l'une des mesures phares d'un dispositif plus étendu destiné à sécuriser davantage la circulation routière. Car en complément, cinq nouveaux

radars solaires fixes sont venus s'ajouter aux trois radars mobiles existants. Ils sont positionnés aux endroits les plus stratégiques comme dans les rues de Messines (dans les deux sens), de Wambrechies, de Lambersart, de Pérenchies ou hameau du Corbeau. Bien entendu, ces radars sont complémentaires aux contrôles de gendarmerie renforcés...

Par ailleurs, les élus entendent faire respecter l'arrêté de 2011 interdisant aux poids lourds de plus de 3,5 tonnes la traversée du village entre 22h et 6h. Rues de Messines et de Lambersart, ils représentent à peine 3% du trafic, mais génèrent, notamment la nuit, des nuisances sonores excessives pour les riverains.

Signalons enfin que l'ensemble de cette démarche est le fruit d'un processus de concertation avec les Verlinghemmois, qui a commencé lors de la dernière campagne des élections municipales. Il n'a donc pas fallu longtemps pour que des actions significatives soient mises en place. ■

SPECTACLE DE LA TROUPE THÉÂTRALE DU PRATO

# "Le cabaret express" au menu !

**L**e 1er octobre, la salle du Tournebride accueillait le Théâtre du Prato dans le cadre des "Belles Sorties 2021" de la MEL devant 85 spectateurs. Le spectacle fut une succession d'expériences jubilatoires, décapantes, festives et drôles, teintées de poésie. La troupe nous a offerts un menu complet de textes, de chansons et de pantomimes plein d'émotion et de pitreries.

Jacques Motte et son attirail de farces et attrapes, poète à l'occasion, William Schoote, le violoncelliste inspiré, tendre et cocasse, Gilles Defacque, le Loyal en quête d'ordre et de spectacle et Sandrine Ricard la divine danseuse



furent nos compagnons d'un soir. Cette belle offre de spectacle vivant a véritablement conquis les spectateurs présents. ■

## > MUTUELLE CITOYENNE : UN NOUVEAU CONCEPT COLLABORATIF



Un nouveau concept collaboratif de mutuelle, mise en place à l'échelle d'une commune a été testé avec succès : les citoyens ont réussi à se regrouper pour obtenir un contrat de mutuelle plus adapté et moins cher.

La Mutuelle Santé Citoyenne permettra aux verlinghemmois de rejoindre un contrat collectif de mutuelle santé négocié auprès de mutuelles de la région Hauts-de-France. Créée en 2014 par des citoyens, elle défend et représente les intérêts de ses adhérents face aux assureurs grâce à la force de son collectif. Renseignez-vous sur la mutuelle santé citoyenne : sur le site <https://ffmsc.fr>, par téléphone au 03 20 55 97 01 et par mail à [contact@solidaire-assur.com](mailto:contact@solidaire-assur.com).

Plusieurs permanences seront organisées en mairie aux dates suivantes : (uniquement sur rendez-vous entre 10h et 12h au 03 20 55 97 01) : 23/11 - 07/12 - 21/12 - 04/01/2022 - 18/01/2022. Les rendez-vous à domicile sont possibles si il existe un caractère urgent ou une impossibilité de se déplacer.

Une permanence récurrente se tiendra ensuite en mairie le 1<sup>er</sup> mardi de chaque mois à compter du 1<sup>er</sup> février 2022, toujours sur rendez-vous uniquement.

La fédération et la Mairie n'interviennent dans aucun des actes de présentation, souscription, gestion et réclamation et ne perçoivent aucune rétribution sur la commercialisation des contrats. Pour toute réclamation, merci de contacter :

- le 03 20 55 97 01,
- ou [contact@solidaire-assur.com](mailto:contact@solidaire-assur.com). ■



### WEB PLUS

- Compte rendu du conseil municipal du 30/09/2021 : <https://verlinghem.fr/fr/rp/632972/comptes-rendus-conseil-municipal-5>
- Accès au portail familles "Espace Citoyens" : [espace-citoyens.net/verlinghem/espace-citoyens/Home/AccueilPublic](https://espace-citoyens.net/verlinghem/espace-citoyens/Home/AccueilPublic)
- Menus du restaurant municipal : <https://verlinghem.fr/fr/rb/1324026/restauration-scolaire-73>

## > TRIBUNE

Notre premier engagement pendant la campagne des élections municipales "Renforcer les liens entre les Verlinghemmois et leurs élus" s'est concrétisé à plusieurs reprises au cours des derniers mois. Ainsi, nous avons proposé une réunion d'information et de discussion avec les riverains de la Becque du Corbeau sur comment réduire le risque d'inondation. Une autre réunion d'échanges s'est tenue avec les résidents de la rue de Messines sur la circulation dans cette rue. De même, une concertation de grande ampleur a été instituée sur l'aménagement du bois de Verlinghem : quatre "balades sensibles" ont été organisées par la Mairie avec la Mel pour expliquer les enjeux, écouter les questions, prendre en compte les propositions. Ces balades furent suivies de deux ateliers collaboratifs pour coconstruire et affiner le projet. Dans le même esprit, l'institution du budget participatif permet à chaque habitant de proposer une idée pour la commune.

Agir pour vous et avec vous est la base de notre action. ■

### Vivement Verlinghem

La Mel en prolongement des balades de découverte du Bois de Verlinghem de juin/juillet a proposé deux ateliers de travail en septembre et octobre. Ces ateliers également animés par l'agence LAVERNE (paysagiste retenu pour l'aménagement du bois), s'adressaient aux Verlinghemmois mais aussi aux Lomprétois et Pérenchinois pour le second. En tant qu'élus, nous y avons participé.

Ces rencontres ont permis aux participants d'exprimer leurs attentes, inquiétudes et interrogations. Les échanges furent très intéressants et fructueux.

Le second atelier a abordé les cheminements entre communes pour l'accès au bois au sein de l'Arc Nord.

La synthèse des travaux a été récupérée par la Mel et l'agence LAVERNE. Elles ont maintenant les éléments en main pour établir un projet d'aménagement global et d'intégration dans la commune.

Nous continuerons de suivre ce projet que nous avons initié lors du précédent mandat et qui nous tient particulièrement à cœur. ■

Vivre Ensemble à Verlinghem

# Bienvenue au salon du multi-modélisme !



Le 11, de 13h à 19h et le 12 décembre de 10h à 18h, salle de sports, l'association de modélisme de Pérenchies/Verlinghem (AMPV), présidée par Dominique Dewitte, organise son premier salon de multi-modélisme LMVD 2021 (Les modèles du Val de Deûle) dans la commune. Que vous soyez passionné ou simplement curieux, vous ne serez pas déçu car pas moins de 32 attractions seront présentées dans divers domaines : bateaux, trains, avions, voitures. Vous pourrez même acheter des modèles réduits de trains ou d'avions, du matériel d'occasion, de l'outillage et des accessoires.

Un petit aperçu du programme, non définitif pour le moment, vous donnera certainement l'envie de vous y promener en famille. Par exemple, le club de Wasquehal proposera un diorama, c'est-à-dire une saynète présentant un décor, une création imaginaire ou la reconstitution d'un événement réel comme un accident ferroviaire. Le club de Faches-Thumes-

nil exposera une fête foraine sur un plateau de 16 m<sup>2</sup> et proposera peut-être une reconstitution du débarquement en diorama. Les Avioneux de Wavrin devraient présenter des "petits gros", en l'occurrence des modèles réduits d'avions de taille impressionnante. Tandis que l'AMPV dévoilera notamment son réseau de trains d'une longueur de 7,6 mètres, intitulé le "Verlomchies", qui reprend des éléments architecturaux remarquables des communes de Verlinghem, Lompret et Pérenchies. Une reproduction de la gare de Pérenchies sera également exposée à l'occasion de son centenaire.

À l'extérieur, en fonction de la météo, des bateaux navigueront sur un bassin et les enfants pourront s'affronter via des embarcations radiocommandées conçues pour faire des joutes nautiques. Et le long de la salle de sports est prévue une activité voiture.

Friterie et buvette seront sans doute de la partie. Alors, régalez-vous ! ■



# Avant Noël, lumières sur le Téléthon

**Les fêtes de Noël approchent à grands pas !**

**Voici le programme des événements qui ravira petits et grands !**



## Lumières sur le Téléthon le 3 décembre à partir de 18h30

Dans le cadre du Téléthon 2021, deux actions se dérouleront place du Général-de-Gaulle :

- vente de boissons chaudes par nos jeunes conseillers municipaux,
- vente de soupe chaude par les scouts, Groupe Notre Dame des Sources.

Une petite restauration sur place sera assurée.

Et puis, et puis... une lumineuse petite surprise vous attend le 3 décembre face à la mairie à partir de 18h30 !

Quelque chose qui devrait vraisemblablement faire travailler La Poste. Aucune idée ? Pas grave, venez nous rejoindre, on vous expliquera !

### Le 8 décembre à 14 heures

Nos aînés se retrouveront à la salle du Tournebride pour le goûter de Noël.

### Le 10 décembre, salle du Tournebride, de 16h30 à 19h

L'Association des parents d'élèves (APE) de l'école Gutenberg organisera son marché.

### Le 11 décembre, de 10h à 12h30 à l'école Sainte-Marie

Ce sont les parents d'élèves de l'école Sainte-Marie (APEL) qui organiseront leur marché de Noël.

### Le 15 décembre

les élus, les membres du CCAS et les jeunes conseillers municipaux distribueront le colis de Noël aux aînés. Quand les plus jeunes tendent la main à leurs aînés !

### Le 18 décembre, salle des sports, à 16h30

La Compagnie du Tire-Laine vous proposera son spectacle de Noël. Au programme : "le conte musical" et "la chasse au trésor". Enfin le retour du spectacle de Noël !

### Le 19 décembre après-midi

L'année dernière le Père Noël a déambulé dans nos rues. Il nous l'a promis, il reviendra avec ses lutins pour une balade en musique dans les quartiers du village. Surveillez bien dans votre rue ! ■

## ENCADREMENT DE LA CANTINE SCOLAIRE



La pause méridienne est un moment de détente essentielle dans la journée de l'enfant. Nous veillons constamment à la qualité de cette pause. Dans le contexte sanitaire que nous connaissons depuis plusieurs mois, les équipes d'agents municipaux œuvrent pour le bien-être des enfants. Outre l'encadrement du temps de repas, des activités sont proposées aux enfants durant cette pause. Douze agents s'occupent des enfants des classes maternelles et primaires des deux écoles de la commune. Cette année, comme tous les agents de la commune, l'équipe d'animation a été

formée aux premiers secours. De plus, des formations BAFA seront mises en place progressivement.



(Photo de gauche : équipe dédiée à l'école Sainte-Marie. Photo de droite : équipe dédiée à l'école Gutenberg)

# ÉTAT CIVIL

## NAISSANCES

- Alma BOURAS GAMAIN (19/06/2021)
- Alyxe VERMEULEN (23/06/2021)
- Raoul DESCAMPS (07/07/2021)
- Aliénor MAYAUD (04/08/2021)
- Titouan PETIT (08/08/2021)
- Maxine RAFF (14/018/2021)
- Léone BARBASSO (15/08/2021)
- Marceau LECOUCHEZ BOURGOIS (16/09/2021)
- Loris DELPECH (05/10/2021)
- Annah JANIS (10/10/2021)
- Alexandre SÉVERIN (16/10/2021)

## PACS

- Marie DUMONT et Matthieu DELPIERRE (25/06/2021)

## MARIAGES

- Valentin MAERTEN et Pauline TERRIER (26/06/2021)
- Camille PAILLEAU et Diego DELBECQ (03/07/2021)
- Matthieu POUILLE et Elise HOVAERE (09/07/2021)
- Maxime DE DEKEN et Marine LONS (17/7/2021)
- Corinne BOULOGNE et Carlo PARASCANDOLO (27/08/2021)
- Juliette DESSAUVAGES et Emmanuel LEURS (04/09/2021)
- Hubert CARPENTIER et Emmanuelle BERTELOOT-ALÇON (18/09/2021)

## DÉCÈS

- Yvette VERCAUTEREN née IMBERT (04/07/2021)
- Mauricette SAËYVOET née DEMAEGT (26/07/2021)
- Gérard LESAGE (02/08/2021)
- Yves ODENT (19/09/2021)

## AGENDA

En raison de la crise sanitaire, les informations seront mises à jour au fur et à mesure sur le site internet de la commune.

### NOVEMBRE

- **Samedi 20 novembre** de 10h à 17h, salle du Tournebride : bourse aux jouets - Association des familles de Verlinghem
- **Samedi 27 novembre** à 19h, salle du Tournebride : soirée cassoulet - Club cycliste verlinghemmois
- **Samedi 27 novembre** la journée, salle Tulipe : banque alimentaire
- **Mardi 30 novembre** de 19h à 22h, CCA : soirée du patrimoine - Mémoire et patrimoine

### DÉCEMBRE

- **Vendredi 3 décembre** : vente de soupe par les Scouts au profit du Téléthon
- **Vendredi 3 décembre** à 19h : illumination de la boîte aux lettres du Père Noël
- **Samedi 4 décembre** de 19h à 2h, salle du Tournebride : soirée belote - Verlinghem foot
- **Samedi 4 décembre** de 10h à 12h30, salles Tulipe et Iris : Saint Nicolas et rencontre parents/enfants - Judo Club
- **Dimanche 5 décembre** à 18h30, Monument aux morts : commémoration des anciens d'Afrique du Nord Municipalité + UNC AFN
- **Mercredi 8 décembre** de 14h à 18h, salle du Tournebride : goûter de Noël des aînés - Municipalité
- **Vendredi 10 décembre** de 16h30 à 19h, salle du Tournebride : marché de Noël - APE Gutenberg
- **Samedi 11 et dimanche 12 décembre** à partir de 9h, salle de sports : exposition multi modélisme - Association de modélisme Pérenchies/Verlinghem
- **Samedi 11 décembre** de 10h à 12h30, école Sainte-Marie : marché de Noël - APEL Sainte-Marie

- **Samedi 11 décembre** de 10h à 12h, école Sainte-Marie : portes ouvertes - APEL Sainte-Marie
- **Samedi 11 décembre** de 19h à 0h, salle du Tournebride : soirée belote - UNC-AFN
- **Samedi 18 décembre** vers 15h, salle de sports : Noël des enfants - Municipalité
- **Du lundi 20 au vendredi 24 décembre**, salles du CCA : centres de loisirs - Municipalité

### JANVIER

- **Vendredi 7 janvier** de 16h30 à 18h30, école Gutenberg : galette des rois - APE Gutenberg
- **Vendredi 14 janvier** de 16h30 à 21h30, salle du Tournebride : Monster party - APE Gutenberg
- **Samedi 15 janvier** à 17h30, salle de sports : vœux du Maire - Municipalité
- **Dimanche 16 janvier** de 7h30 à 13h, salle de sports : jogging découverte - Jogging des Fraises
- **Mardi 25 janvier** de 19h à 22h, CCA : soirée du patrimoine Mémoire et patrimoine

### FÉVRIER

- **Samedi 5 février** de 15h à 2h, salle du Tournebride : soirée couscous - Verlinghem foot
- **Du lundi 7 février au vendredi 18 février**, les salles du CCA : centres de loisirs - Municipalité
- **Vendredi 25 février** de 16h30 à 18h30, école Gutenberg : opération pizza - APE Gutenberg